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Importante voto della Camera nella seduta di ieri 

Approvato lo stato giuridico 
del personale della scuola 

II progetto di legge deve ora passare al vaglio del Senato - II testo accoglie sostanzialmente le linee dell'accordo raggiunto 
tra le Confederazioni e il governo - Immissione al ruolo di 200.000 insegnanti - L'astensione del PCI motivata da Giannantoni 

Con due intense sedute la 
Camera ha ieri approvato il 
disegno di legge sullo stato 
giuridico del personale della 
scuola che, come e noto, in
clude anche le misure econo-
miche concordate fra le con
federazioni sindacali e il go
verno. La giornata parlamen-
tare e stata contrappuntata 
da intensi contatti fuori del-
l'aula per perfezionare ulte-
riori modifiche al testo della 
commissione Questa attivita 
ha consentito di introdurre 
o modificare norme miglio-
rative che rendono ancor piii 
aderente il provvedimento, 
nonostante il persistere di 11-
miti contro i quali si sono 
battute le sinistre, alio spiri-
to dell'accordo governosinda-
cati e agli orientamenti emer-
si nel dibattito. Nella votazio-
ne finale, l'astensione dei co-
munisti e stata motivata dal 
compagno Giannantoni. 

La questione piu controver-
sa, emersa in sede di ap-
provazione degli articoli, e 
stata quella riguardante la 
concessione della delega al 
governo per le norme sulla 
isfituzione e il riordinamen-
to degli organi collegiali di 
gestione della scuola. Come 
si sa, il Senato aveva tolto 
questa delega e aveva intro-
dotto nel testo di legge nor
me immediatamente operanti. 

II compagno RAICICH ha 
proposto che la Camera non 
concedesse delega in questa 
materia delicata da cui di-
pende in sostanza la demo-
cratizzazione della scuola. Ci6 
non solo per una giustificata 
diffidenza verso l'esecutivo co
st spesso responsabile di ec-
cessi e di distorsioni delle 
norme delegate, ma perche 
la costituzione degli organi 
democratizzati della scuola e 
una questione urgente e quin-
di da risolvere con norme 
di immediata attuazione. Tan-
to piu che anche il ministro 
aveva riconosciuto come au-

Per il processo 

di Palermo 

Sollecitato 
alPAntimafia 
il « dossier » 

su Gioia 
e Ciancimino 
I parlamentari comuni-

sti membri della commis
sione d'inchiesta sulla ma
fia nella riunione di ieri. 
richiamandosi al processo 
avviato a Palermo, nel cor-
so del quale il compagno 
Li Causi da imputato e di-
venuto il duro accusatore 
degli uomini politici demo
cristiani, hanno sottolinea-
to l'esigenza che la com
missione invii al Tribunale 
del capoluogo siciliano i 
documenti riguardanti il 
ministro delle Poste e Te-
lecomunicazioni Gioia e 
l'ex sindaco dj Palermo 
Cianoimino. I due perso-
naggi democristiani. come 
e noto, hanno querelato il 
compagno Li Causi per d:f 
famazione avendo egli de-
nunciato le collusioni fra i 
gruppi di potere della DC 
e la mafia in Sicilia. 

L'esigenza pasta dai par
lamentari comunisti del-
l'Antimafia non ha trovato 
opposizione da alcuna par
te. La commissione ha tut-
tavia rinviato una decisio-
ne a quando perverra for-
malmente dal Tribunale di 
Palermo la richiesta dei 
documenti su Gioia e Cian
cimino che la difesa del 
compagno Li Causi ha ri-
chiesto al Tribunale e che 
il Tribunale ha accolto. 

Conferenza-stampa 

oggi a Montecitorio 

Le proposte 
comuniste 

sulla ricerca 
scientifica 

Per iniziaiiva dei gruppi 
parlamentari comunisti della 
Camera e del Senato, oggi 
alle ore 17, si terra nei lo-
cali del gruppo della Ca
mera (via della Misslone 1, 
terzo piano) una conferenza 
stampa sul tema: «Cocrdi-
namenlo e sviluppo della 
ricerca scientifica: le pro
poste legislative dei comu
nisti ». Presiedera I'onorevo-
le Giuseppe D'Alema, vice 
presidente del gruppo comu
nisti della Camera. Infer-
verranno g!i onorevoli Gio
vanni Berlinguer e Giuseppe 
Chiarante e i senatori Ve-
ronesi e Piovano. 

1 0 0 % degli iscritti 

e 800 reclutati 

ol PCI a Zurigo 
ZURIGO. 29. 

La Federazione del PCI di 
Zungo annuncia ij raggiungi-
mento del 100 per cento degli 
iscritti. I reclutati sono finora 
oltrc 800. Intanto continuano le 
iniziative per realizzarc gti 
obiettivi della « Leva Togliatti ». 

In qucsti giorni 6 stata Ian-
data la sottoscrizione per la 
stampa comunista; sono gia in 
programma numerose feste 

spicabile che i nuovi organi 
potessero entrare in funzione 
all'lnizio dell'anno scolastico 
*73-'74. 

Nonostante la ragionevolez-
za di queste obie/ioni, la 
maggioranza ha respinto la 
proposta. Sono stati respinti 
anche numerasi emendamenti, 
sempre delle sinistre riguar-
danti tutta una serie di aspet-
ti sia di principio che di det-
taglio. 

I compagm Tedeschi, Gio
vanni Berlinguer e :1 socla-
lista Dino Moro hanno illu-
strato una serie di proposte 
migliorative riguarda.it i un 
piu preciso collegamento del
la libertii di insegnaniento al
le norme costituzionali, la net-
ta indicazione che tutti i do-
centi a qualsiasi livello scola
stico devono avere frequenta-
to un corso universitario, una 
struttura piu snella e demo-
cratica degii organi di go
verno, la soppressione del 
consiglio provinciale scolasti
co e cosi via per tutti gli 
aspetti relativi alia materia 
delegata. 

Fra le coseguenze positive 
del dibattito odierno vi e la 
soluzione del delicato proble-
ma della immissione nei ruo-
li. II testo iniziale non con-
templava questa materia ma 
si e potuti giungere ad un 
accordo per il quale gli in-
caricati a tempo indetermi-
nato nelle scuole secondare 
e artistiche che abbiano Uto-
lo di abilitazione valido per 
l'insegnamento della materia 
e che nell'anno scolastico 
*73-'74 occuplno una cattedra 
o un posto orario, entrano in 
ruolo dal primo ottobre '74 
mantenendo il posto attuale. 
Per quanto riguarda il per
sonale non insegnante fuori 
ruolo e stato stabilito che 
quando esso abbia il minimo 
di un anno di anzianita di 
servizio viene introdotto in 
ruolo. Altro punto slgnificati-
vo risolto dalla nuova stesu-
ra del prowedimento e quel-
lo dell'eta penslonabile. Vie
ne infatti stabilito che gli in
segnanti vadano in pensione 
a 65 anni anziche a 70. Per 
coloro che, dovendosi appli-
care la nuova norma, non 
hanno ancora raggiunto il 
massimo di camera cioe qua-
ranta anni di servizio, viene 
consentito di poter proseguire 
il lavoro fino al settantesimo 
anno. 

Piu in generale il prowedi
mento si caratterizza come 
l'avvio di un processo di de-
mocratizzazione nelle struttu-
re scolastiche e nei principii 
informativi dell'opera didatti-
ca e pedagogica. Ma natural-
mente il dato Immediato che 
piu risalta, considerando lo 
stato di malessere e di agi-
tazione che ha turbato per 
tanto tempo la scuola, e quel-
lo economico. In proposito ri-
cordiamo che il provvedimen
to recepisce sostanzialmente 
le tabelle relative all'assegno 
unico pensionabile concorda
te con le confederazioni sin
dacali e che comportano un 
onere di 467 miliardi. 

Airultimo momento il go
verno ha fatto introdurre una 
modifica alle tabelle degli sti-
pendi corrispondenti al pa-
rametro 397. prevedendo un 
lieve aumento. 

Noinostante i limiti della 
legge. che emergono dal re-
soconto del dibattito finale, 
lo stato giuridico aDprovato 
ieri alia Camera contiene. fra 
i punti positivi. quello della 
unificazione dei ruoli dal 1. 
gennaio 1976 (in quella data 
gli attuali tre ruoli vengo-
no ridotti a due) e quello 
della soopressione delle note 

di qualifica. elemento essen-
ziale per rapporti democra-
tici all'intemo della scuola. 

Naturalmente occorrera ri-
tomare in dettaglio sulla com-
plessa normativa che la Ca
mera ha deliberato e che dc-
vra passare al vaglio del Se
nato. 

Neil-a mattinata si era con-
clusa la discussione generale 
con le repliche dei relatori e 
del ministro Scalfaro. 

II compagno Bini, relatore 
di minoranza, nel replicare ha 
osservato che la discussione e 
stata breve, non certo perche 
non ci fosse nela maggioranza 
dei deput-ati ia consapevolez-
za che il disegno di legge sul
lo stato giuridico e importan
te ed e urgente la sua appro-
vazione, attesa da tutti gli in
segnanti e dal personale non 
insegnante, ma proprio perche 
si e coscienti che occorre ap-
provarlo almeno alia Camera 
prima del congresso d.c. pri
ma della crisi di governo e 
della fine dell'anno scolastico. 

Riferendosi al contenuto 
della discussione. Bini ha ri-
levato che comunisti, sociali-
sti e democristiani hanno sot-
tolineato rimportanzri dell'in-
tervento delle confederazioni 
sindacali nella trattativa. men-
tre per i sindacati autonomi 
e'e stata la difesa d'ufficio dei 
hberali e dei socialdemocratici 
e, in parte, del d.c. Salvatore. 
Ma la difesa piu accesa della 
Ioro politico si e avuta da par
te dei fascisti. cosa che dovra 
far riflettere gli insegnanti 
che ancora sono orientati ver
so quei sindacati o inccrti. 

Cid che importa, ha sostenu-
to Bini, e che si mantenga il 
nesso, riaffermato dagli orato-
ri di sinistra, fra stato giuri
dico, condizioni di lavoro del 
personale della scuola, riforma 
delle strutture scolastiche, dei 
contenuti e dei me tod i d'inse-
gnamento e del ruolo della 
scuola nei suoi rapporti col 
mondo sociale. Di qui l'impor-
tanza della parte che riguarda 
gli organi di governo che pos-
sono costltuire uno strumento 
di gestione democratica che 
awii la gestione sociale. 

Dopo il relatore di maggio
ranza Spitella (11 quale, fra 
1'altro. ha detto che in sede di 
discussione degli articoli si 
potra perfeilonare la norma*** 

va concernente il personale 
non insegnante), ha parlato il 
ministro della Pubblica istru-
zione II quale ha sottolineato 
la fecondita dell'accordo fra 
governo e confederazioni sin
dacali, e ha auspicato che • i 
sindacati autonomi pervenga-
no a trovare un punto dl sin-
tesi evitando una visione mio-
pe e corporativistica. • 

A gludizio del ministro i 
tratti essenziali del provvedi
mento sono costituiti dallo 
esplicito accogllmento del con
cetto di liberta di insegnamen
to con un richiamo diretto ai 
principii costituzionali. e 
dalla istltuzione del distretto 
scolastico, a proposito del qua
le ha lnsistito che la questio
ne degli organi di sioverno 
rimanga delegata all'esecu-
tivo. 

Egli ha anche respinto co
me infondata la tesi del par-
tito llberale secondo cui la 
abolizione delle note di qua
lifica comporterebbe il dila-
gare della indisciplina. Quan
to al problema di una solle-
cita sistemazione in ruolo 
dei 160 mlla insegnanti tut-
tora esclusi, Scalfaro si e 
pronunciato contro la risolu-
zione della questione nell'am-
bito della legge presente, ri-
tenendo meglio ricorrere ad 
un futuro provvedimento 
speciale. 

e. ro. 

Telegiornale governativo 
Lu tecnicu con lu Quale i 

Telegiornali eel i giurnuli ra
dio hanno dato notizia del di
battito puriumentare di lunedi 
che ha con/ermato pubblica-
mente I'inesistenzo della coa-
lizione di centro .""tra, e un 
ennesimo capolavoro di /al-
sita e di deliberato insulto 
alia liberta (o anche soltanto 
alia corretlezza) dell'informa-
zione. Lunedi, injatti, i repub-
blicani hanno annunciato di 
ritirare il proprio appoggio al 
governo Andreotti - Mulagodi 
nel corso del dibattito aperto 
sul colpo di mano del centra-
destra sulla tv via cavo. Nel 
corso della seduta tutte le for-
ze politiche hanno precisato 
la propria posizione, difenden-
do — come ha fatto Andreotti 
— o denunciando aspramente 
— come hanno fatto i comu
nisti — I'operato del governo. 
I Telegiornali ed i giornali ra
dio avevano il dovere, anche 
se volevano astenersi da ogni 
commento proprio, di fornire 
tutto I'arco delle varie posi-
zioni in modo da offrire una 
chiara visione del punto cui e 
giunta la crisi politico. Mm 
si trattava di una scelta pos-
sibile bensl, ripetiamo, di un 
elementare dovere di corret
lezza giornalistica. 

La Rai-Tv, invece, ha deciso 

di dure vistoso risalto soltan
to all'uutodifesa di Andreotti 
tutta tesa ad eludere le impli-
cazioni politiche del dibattito 
slesso ed ha conflnato le 
optnlonl discordanti nella ru-
bricaappendice «Oggi al Por
tamento » (o le ha sop-
presse del tutto, limitandosi 
ad unnunciarne I'esistenza). 

II risultato d che per la 
stragrande maggioranza dei 
radiotelespettatori lunedi. in 
Portamento, non & successo 
nulla di particolarmente im
portante: e cos] sono costretti 
a pensarla, perche cos] d pia-
ciuto ad Andreotti e ai due o 
ire funzionari di fiducia che 
sovrintendono alia realizza-
zione delle « veline » da legge-
re ai microfoni radio-televisi-
vi. Questa goffa alterazione 
della veritd, naturalmente, non 
modifica la realta: la coali-
zione di centrodestra non esi-
ste viii e non c'i silenzio del
la RadioTv che potra rimet-
terla in piedi. E tuttavia quel 
silenzio sottolinea almeno due 
cose: I'urgenza di sbarazzarsi 
di un governo che consente o 
sollecita questi falsi dell'ente 
pubblico radiotelevisivo e la 
yiecessita di una riforma che. 
sottragga al vrepotere dell'ese-: 
rtitivo « Vinformazione » della 
Rai-Tv. 

Nuovo grave passo verso la concentrazione delle testate 
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Fiat e Moratti acquistano 
i due terzi del «Corriere» 

L'altro terzo resta nelle mani di Giulia Crespi - Una operazione che era in corso 
da mesi - l/annuncio della nuova societa editoriale e il comunicato dell'assem-

blea dei redattori - Documento del Comitato Direttivo della CGIL 

Da quarantott'ore e dopo al
meno tre rnesl di trattative se-
mi-segrete, il maggior quoti-
dlano della borghesia, 11 Cor-
riere della Sera, ha cambia-
to proprietario: alia vecchia 
conduzione familiare dei Cre
spi che durava da quasi mez
zo secolo, si e sostituita una 
societa a responsabilita limi-
tata equamente dlvlsa fra la 
Fiat, il petrollere Moratti e la 
slgnora Giulia Crespi. 

Come si e svolta la nuova 
operazione finanziaria-editorla-
le che conferma i ripetuti gri-
di di allarme lanciati dalla Fe
derazione Nazionale della 
Stampa e dalle forze demo-
cratiche? L'ipotesi ufficiale e 
quella che si evince dallo 
stesso Corriere della Sera che 
pubblica contemporaneamente 
un comunicato della nuova So
cieta edltrice, un comunicato 
del Comitato di redazione ed 
un commento del direttore 
Piero Ottone. DaU'lnsieme dei 
tre documenti rlsulta, almeno 
ad una prima lettura, che il 
passagglo di propriety non do-
vrebbe incidere per nulla sul
la attuale linea politica del 
giornale: tutti alfermano. in
fatti, di essere «liberi come 
prima». secondo la sintetica 
affermazione che costituisce 
11 titolo del commento 

La Societa Editrice precisa 
Infatti I seguenti «punti fer-
mi» nella gestione del com-
plesso editoriale (che com-
prende, occorre ricordare. an-

Animate dibattito alia Commissione di Montecitorio 

PCI E PSI P0NG0N0 S0TT0 ACCUSA 
LA POLITICA ESTERA DEL GOVERNO 
Denunciata dal compagno Segre la linea di sudordinazione agli USA seguita dal centrodestra - Gli 
interventi di Vittorelli e Lombardi (PSI) - Proposte del compagno Cardia per un'autonoma iniziativa di 
pace italiana nel Medio Oriente • Generico ed elusivo discorso del ministro degli esteri Medici 
II compagno Sergio Segre, 

intervenendo alia seduta del
la Commissione esteri della 
Camera, ha chiesto ieri un 
impegno preciso non tanto da 
parte di questo governo or-
mal in crisi, ma del governo 
che dovra rappresentare l'lta-
lia nei prosslml tempi, affin-
che il nostra paese non di-
venga il punto di concentra
zione di truppe e armam^nti 
che, a seguito delle trattati
ve di Vienna, potranno esse
re smobilitati dal centra Eu-
ropa. 

L'argomento e di grande 
attuallta. conoscendo i propo
siti americani e considerando 
l'azione negativa del governo 
Andreotti, che ha accettato la 
esclusione dell'Italia dalla par-
tecipazione a pieno titolo al 
negoziato in corso nella iapi-
tale austriaca sotto il prete-

Interrogazione del PCI 

al ministro della Giustizia 

Insabbiata 
dal 1954 

un'inchiesta 

su Lauro 
Diciannove anni fa I'allora 
sindaco di Napoli avrebbe per-
sonalmente utilizzafo un fondo 
di 90 mi I ion i costituito da be-

neficenza privata 

- I compagni deputati Accre-
man. Valori. Bcnotlctti. Frac-
chia. Cataldo e Terraroli hanno 
interrcgato il ministro di Cra-
zia e Giustizia per sapere: 

1) <se sia a conoscenza che 
presto la Giunta per le auto-
rizzazioni a procedere della Ca
mera dei Deputati pende ri 
ehiesta di autorizzazione a pro 
cedere per peculato contro 
Ton. Achille I-auro (M.S I. -
Destra nazionale) per a\ere 
questi. nel 1954 — nella sua qua-
lita di sindaco di Napoli —. 
fatto in modo che un fondo di 
90 mih'oni costituito da brnefi 
cenza privata non entrasse nel
le cas>e del Comune. ma fos
se da lui e senza rendiconto 
pers^malmente utilizzato: 

2) * se sia a conoscenza 
che la richiesta di autori7za-
zione a procedere e rimaMa so-
spesa fino ad oggi in attesa del
la definizione del procedimento 
ammioistrativo inst.uirato con
tro Ton. Achille Lauro. ritenen-
dosi q.iella decisione pregiudi-
ziale al giudizio penalc; 

3) « se sia a conoscenza che 
— dopo 19 anni (si ripcte: 19 
anni). secendo rcsplieita affer
mazione del Prncuratore della 
Repubblici di Napoli —. quel 
giudizio amministrativo non e 
stato ancora pronunciato: 

4) c se non ritenga vergo-
gnoso che nella Repubblica Ita
liana un giudizio amministrati
vo contro rarmatore Lauro ri-
m.ing.1 sospeso per 19 anni. evi-
tandosi in tal modo che egli 
sia chiamato a rispondere da-
vanti al tribunale penale per 
un peculato di 90 milioni e mi-
randosi a pert a mente alia pre-
scrizione del reato: -

5) e se non ritenga di rivol-
gerc immediatamente un vigo-
roso sollecito alia sonnacchio-
5a giustizia amministrativa 
(.•ompetcnte. affinche subito dia 
luogo a quella decisione e fac-
cia cessare questo incrcdibile, 
quanto Kandaloso stato di co-

sto clie.'esso-riguarda sdltan-
to l'area centro-europea.- •'.'. 

Su' questo, come su ogni 
altro punto trattato nella sua 
relazlone, il ministro • degli 
esteri, Medici, e stato vago 
ed elusivo. Porse anche in ra-
gione della singolare situazlo-
ne di precrisi governativa, cer-
tamente in virtu. delle linee 
di politica internazionale sin 
qui seguite dal governo, e 
mancato, nella esposizione del 
ministro, ogni e qualsiasi ap-
profondimento, ed accanto ai 
generici auspici di pace e di 
distensione, alia ostentazione 
di ottimlsmo per lo «stato 
del mondo ». vi e stata la riaf-
fermazione dei momenti piu 
delicati e gravi dell'azione del 
governo Andreotti per quanto 
riguarda i rapporti dell'Italia 
con gli Stati Unit!, la situa-
zione del Medio Oriente e il 
negoziato di Vienna. 

AH'inizio della seduta, pri
ma che il ministro prendes-
se la parola. il deputato so
cial ista Vittorelli ha afferma-
to che la relatione del mini
stro degli Esteri poteva esse
re accettata soltanto come il 
consuntivo di un governo che 
non esiste piu. 

II primo oratore nell'amoio 
dibattito svoltosi sulle dichia-
razioni di Medici e stato il 
socialista Riccardo Lombardi. 
il quale ha criticato il fatto 
che, ancora, il governo parli 
dell'alleanza atlantica nei ter
mini del passato, ed ha can-
testato I'esistenza di una -t co-
munanza di valori» (come 
aveva affermato Medici) tra il 
nostra paese e gli Stati Uni-
ti. particolarmente dopo che. 
a seguito dell'aggressione al 
Vietnam, gli USA hanno di-
mostrato il piu alto disprez-
zo dei valori di civilta e di 
ogni idealita democratica. EU-
scitando la condanna delle piu 
alte autorita morali e politi
che del mondo. 

Dal canto suo. 11 compa
gno Sergio Segre ha messo 
in rilievo che la concezione 
atlantica emersa dalle dichia-
razioni del governo conferma 
Ia tendenza al raDporto Drivi-
legiato con gli USA. cosi co
me chiedono le forze militari 
della NATO e i dirigenti de
gli Stati Uniti. ma in con'.ra-
sto profondo con quanti ooe-
rano per dare priorita ai pro-
blemi della integrazione eu-
ropea. 

Prima di porre la richie
sta affinche, :n nessun CASO. 
vengano dislocate in Itaiia 
truppe trasferite da altre /o 
ne dell'Europa, il compagno 
Segre ha esaminato Ia posi
zione del nostra paese nei 

confronti del negoziato di Vien
na. A differenza di quanto 
sostiene il governo — ha det
to Segre — 1'interesse dell'Ita
lia e quello di - vedere una 
estensione deli'area interessa-
ta alia riduzione delle trup 
pe. Se si vuole evitare il ri-
schio, gia presente oggi. ne§li 
orientamenti americani e del
la NATO, di un aggravio del-
l'impegno militare dell'Italia 
e nel Mediterraneo, occorre 
agire affinche Vienna non ri-
manga un traguardo. sia l'ini-
zio di un processo al quale 
l'ltalia e vitalmente interes-
sata. 

II nostra compagno ha quin-
di citato le recenti gravi rii-
chiarazioni rese dal nuovo 
ambasciatore USA a Roma, 
nelle quali viene esplicitamen-
te affermato che 11 rapporto 
speciale o privllegiato riscr-
vato dagli USA all'Italia dopo 
11 recente viaggio di Andreotti 
negll Stati Unitl e In alter-
mliva «1 proce—o dl inta-

grazmne europea e comunque . 
rappresenta una forma di sog-
gezione in ragione dell'ailer-
mata importanza strategica 
del nostro paese per la po
litica militare degli USA nel 
Mediterraneo. 

II compagno Segre ha inli
ne allrontato U grave fatto 
— su cui perdura 11 sllenilo 
del governo — della perma-. 
nenza aU'interno dell'alleanza 
atlantica. dei regimi fascisti. 

Ha concluso ricordando, co
me gia aveva fatto Lombardi, 
la vicenda dei marinai e de
gli ufficiali greci dell'incro- • 
ciatore Velos: «E' un onoTe 
— ha detto il nostro compa
gno — che quei combattenti 
abbiano scelto il nostro pae
se ne] momento in cui espri-
mevano la protesta contro il' 
regime di'Atene: noi doman-
diamo che sia loro assicu-
rata una dignitosa soluzione, 
senza custodia nei camp! pro-
fughi, per testimonlare 1'inte
resse dell'Italia alia lotta con
tra il fascismo e per la liber
ta del popolo greco». • 

Anche l'ex-ministro Carlo 
Ru5so (DC) ha espresso so-
lidarieta ai marinai ed aali 
ufficiali del «Velos». racco-
mandando al governo di fare 
il possibile. e rapidamenre. 
per consentlre Ioro asilo po 
Iitico nella piu ampia liberta. 

NeVcorsb deil'amplo • dibat-' 
t i to, tra gli altri sono inter-
venuti il compagno Umber to 
Cardia, che ha sollevato 1 
probleml riguardanti la grave 
situazione mediorientale. 

Cardia ha indicato come ele
mento piu negativo della poli
tica estera del governo il ten
tative di dissociare l'ltalia dal 
contesto comunitario europeo, 
una dissociazione che rencte 
inconsistente l'iniziativa medi-
terranea dell'Italia. accentuan-
done la subordinazione agli 
scopi politici e mllitari perse-
guiti dagli Stati Uniti. 

Si e parlato — ha detto 
Cardia — di un piano di pace 
dell'Italia per 11 Medio Orien
te, ma tale piano — a parte 
la risibile trovata del secondo 
canale di Suez — appare una 
semplice copertura alia vec
chia linea deU'equidistanza. In 
tal modo, il governo dimostra 
dl non avvertire quanto di 
nuovo vi e nella posizione di 
molti paesi arabi. i quali han
no assunto. anche dl recente. 
posizioni molto realistiche. al
le quali ci si dovrebbe richia-
mare per imporre ai dirigenti 
israeliani il ritiro delle loro 
truppe dal territori occupati. 
come premessa a un'effettiva 
soluzione pacifica 

3. d. m. 

Dopo la protesta di lavorafori e produttori 

Bloccata la licenza 
per la costruzione 

di moto giapponesi 
Si sarebbe dovuta impiantare in Itaiia un'officina 
di montaggio - II problema sollevato da un'interro-

gazione comunista alia Camera 

II ministro Matteotti rispon-
dendo ad una interrogazlone 
del gruppo comunista a se
guito del rilascio da parte 
del governo italiano di una 
licenza di importazione extra 
contingente, di moto giappo
nesi superiori ai 125 cc. non-
che 1'autorizzazione alia IAP 
(societa a rapitale svizzero) 
(S.p_A.) a costruire una of-
ficina di montaggio di moto 
giapponesi, ha reso noto che 
si rende opportuna una revi-
sione dei rapporti di inter-
scambio italo-giapponesi con 
il necessario approfondimento 
di tutta la materia riguardan
te il settore motociclistieo. 

Matteotti ha aggiunto che 
alcuni prowedimenti sono gia 
stati presi e precisamente: 
abolizione di ogni licenza di 
importazione extra-contingen-
te e la sospensione del 1'auto
ri zzazione alia costruzione in 
Italia dell'officina di montag
gio per moto superiori al 
125 cc. 

II compagno Niccoli ha 
replicato affermando: «Pren-
do atto del cambiamento di 
rotta operato dal governo do
po le proteste dei lavoratori 
e dei produttori di moto per 
esprimere alcune consldera-
zioni politiche e sollecitare al
cune misure affinche" si com-
pletino le correzionl di pre
cedent! error! della nostra 
•oooomla na«ional» uniUmao* 

te ai livelli di occupazione. 
«L'aver il governo conces-

so, come era awenuto, Iicen-
ze extra-contingente. per 1'im-
portazione di moto giappone
si signifies non avere la pre
cisa conoscenza dello stato 
economico-ccmmereiale in cui 
si trova il settore motocicli
stieo italiano. E. ancor peggio, 
e che si sono prese decisioni 
sulla pelle dei produttori e 
dei lavoratori che nel settore 
ammontano a 22.500. 

« E' fuori della buona rego-
la — ha detto Niccoli — far 
rieorso all'extra-contingente. 
superando i quantitativi con
cordat!. Ebbene in questo ca-
so l'extra contingente e 6 vol
te superiore!». 

Inline, Niccoli, nel chiedere 
rhe la sospensione dell'auto-
rizzazione per I'officina dl 
montaggio. sia modificnta con 
la revoca definitiva, ha con
cluso dicendo che neppure i 
ricatti del padronato del set-
tore motociclistieo debbono 
passare inosservati. Qualsiasi 
agevolazione pubblica per il 
settore deve essere subordina
te a precise condizioni, per 
ga ran tire sia • la difesa del-
l'occupazlone, sia 1'aumento 
di investimentl per nuovi im
plant! e per nuovi post! la
voro (ha ricordato rimpegno 
della Benelli Guzzi per 430 
nuovi post! di lavoro) e sia 
!I mlglioramento delle condi
tion! dt lavoro. 

che 11 Corriere dl informazio-
ne, la Domenica del Corrie
re, 11 Corriere dei ragazzi): 
«1) — Indipendenza delle pub-
blicazioni e dei giornalisti dal 
potere politico; 2) — Indipen
denza delle pubblicazioni e 
dei giornalisti da ogni gruppo 
di pressione; 3) — Difesa atti-
va delle istituzioni costituzio
nali; 4) — Particolare impe
gno nell'informazione intorno 
a problemi sociali, culturali, 
civili e ambientali a sostegno 
delle soluzioni piu modernc, 
avanzate, idonee a elimiimre 
gli squilibri, gli ingiustirtculi 
privilegi, le posizioni parassi-
tarie ed a promuovere il pro-
gresso verso una societa piii 
giustu ed equilibrata; 5) — Se-
parazione dell'informazione — 
che deve essere larga, indipen-
dente, obiettiva — dal com
mento che... deve anche es
sere coerente con i principi 
suesposti». 

II Comitato dl redazione 
ribadisce i contenuti di un 
documento gia votato II gior* 
no 25 che esprime lnsieme 
gravi preoccupazioni ed un 
impegno politico meno gene
rico di quello espresso dalla 
proprieta. Vi si afferma infat
ti di considerare irrinunciabi-
le la «piena autonomia edi
toriale per tutte le testate, con 
il solo vincolo della totale 
corrispondenza della linea po
litica ai principi di democra-
zia e di antifascismo consa-
crati dalla Costituzione repub-
blicana, nata dalla Resistenza. 
Non siamo disposti a subire 
ne oggi ne in futuro interfe-
renze o pressioni da parte di 
gruppi economici o politici». 
I giornalisti del Corriere rile-
vano comunque I'esistenza di 
una sostanziale coincidenza 
delle proprie linee program-
matiche con quelle della nuova 
proprieta e si dichiarano di-
sponibili ad un confronto im
mediato per « oggetttvarne il 
contenuto ». 

Va aggiunto, tuttavia, che il 
25 maggio l'assemblea genera
le dei redattori di tutte le edi-
zioni del Corriere aveva affer
mato che le concentrazioni 
editoriali in atto « rappresen-
tano una minaccia per la plu
rality e la completezza dell'in
formazione » e che l'aspetto 
piii preoccupante era costitui
to proprio « dalla progressiva 
eliminazione delle ultime 
"isole" di aziende con finali-
ta puramente editoriali e a ca-
rattere familiare e dall'inseri-
mento nelle imprese di gros-
se forze economiche che ope-
rano in altri settori dell'indu-
stria ». 

Dal confronto fra i due do
cumenti appare evidente la di-
scordanza di ipotesi fra chi 
considera come una naturale 
operazione finanziaria il cam-
bio di proprieta e i redattori 
che sottolineano i rischi ogget-
tivi del processo di concentra
zione delle testate. E' qui in
fatti, al di la delle afferma-
zioni pubbliche, il rischio gra-
vissimo che va segnalato. 
E d'altronde, ieri sera, l'as

semblea dei redattori del « Cor
riere)) ha emesso un nuovo 
comunicato nel quale ribadi
sce «la necessita che sia ga-
rantita, anche a livello delle 
strutture tecniche e societarie, 
la piu completa autonomia 
delle testate dell'azienda dal-
l'ingerenza di ogni gruppo di 
pressione...». 

Le origini della opera
zione, come scrive ieri il 
.direttore Piero Ottone, sono 
da ricercarsi nelle adimensio-
ni che la societa ha assunto 
attraverso gli anniu per cui 
poteva «difficilmente rimane-
re nell'ambito di una proprie
ta familiare ». Piii esattamen-
te, secondo altre fonti. 1'azien-
da stava accumulando un de
ficit di circa dieci miliardi: 
e stato questo deficit a con-
vincere Mario Crespi. Tonino 
Leonardi e Biki (proprietari 
dei due terzi delle azioni) a 
mollare l'azienda. II proble
ma, per Giulia Crespi inten-
zionata invece a proseguire, 
era di trovare nucvi soci in 
grado di sborsare 1'ingente 
somma necessaria aU'acquisto 
delle azioni: qualcosa che sta 
intomo ai venti miliardi o for-
se piu. Ci sarebbe stata, an
che in questo caso, una offer-
ta di Attilio Monti (un altro 
dei grandi proprietari editoria
li): infine l'accordo con Agnel
li e Moratti. 

Ieri, intanto. il Comitato Di
rettivo della CGIL ha rilevato 
<t la gravi ta dell'altacco in at-
/o._ attraverso la concentra
zione delle testate e i tenia-
tivi di privatizzazione della 
Rai-Tv P e «invita le proprie 
strutture ad esprimere una 
concreta solidarieta alle lotte 
dei lavoratori e dei giornalisti 
in difesa della liberta di 
espressione e del posto di lavo
ro e le impegna a cercare 
obiettivi e forme di lotta uni-
taria per la riforma dell'edi-
toria, della Rai-Tv e per la 
crescita di strutture democra
tize nel campo della cultura 
e delTinformazione, attraver
so le Regioni e gli Enti Lo-
cali». 

La FNSI (Federazione na
zionale della stampa) aveva 
eemesso un altro comunicato 
nel quale ribadiva come * ta
le episodio (la nuova situa
zione aU'interno del «Cor
riere, n.d.r). aggiunto a quel
lo piii recente che riguarda 
la proprieta del " Messagge 
TO" e del "Secolo XIX'' 
conferma I'urgenza di una 
iniziativa generale che sot
tragga Vinformazione e la 
professione giornalisVca • dal
le minacce della concentra
zione e del monopolion 

A loro volta, i giornalisti 
parlamentari del Senato han
no espresso «il fermo propo
sito di battersi in difesa della 
liberta di stampa e contro ogni 
forma dl monopolio dell'infor-
muwtont ttornalistica m 

Riunione sindacale oggi 
per un'azione di lotta 

Sempre Ieri si sono riuniti 
I rapprpesentanti della Fe
derazione CGIL, CISL, UIL, 
della Federazione della stam
pa, della Federazione unita-
ria pollgrafici e cartal ade-
renti alia CGIL, CISL. UIL. 
Nel corso della riunione, sot
tolinea un comunicato, «e 
emersa la volonta comune di 
promuovere nei prossimi gior-
ni iniziative di lotta per ri-

chiamare I'attenzione del Por
tamento, del Paese, del go
verno e di tutte le forze po
litiche sulla necessita urgente 
di una riforma democratica 
dell'informazione stampata e 
radioteletrasmessa ». Oggi alle 
12 «tutte le componenti sin
dacali del settore dell'infor
mazione si riunirunno per de -
cidere i tempi e i modi del
l'azione unitaria ». 

Siena 

Monte dei Paschi: 
nomine di parte 
del centrodestra 

II governo, alia vigilia della crisi, oltre a confermare 
presidente il dc Verzili, si e premurafo di designare nella 
Deputazione amminisfratrice un dc di destra e un liberate 

SIENA. 29 
Sono arrivate oggi, con al

cuni giorni di anticipo rispet-
to alia normale scadenza, le 
nomine di spettanza governa
tiva per la deputazione am-
ministratrice del Monte del 
Paschi di Siena. 

Anzitutto sono sUite iLrpet-
tate le previsioni per quanto 
riguarda la riconferma a pre
sidente del dc Verzili. Piu ina-
spettate le altre due nomine: 
Romboli e Ghelardi. 11 primo 
e un dc, presente anche nella 
precedente deputazione. che 
rappresenta adesso la mino
ranza nella direzione provin
ciale della DC di Siena. Que
sta elezione, quindi, oltre a 
contrastare con le sceite della 
DC locale, che aveva indicato 
come candidato a questa ele
zione il commereialista poggi-
bonsese Arisi, sconfessa in 
pratica le scelte effettuate dal
la nuova maggioranza dUJa 
DC provinciale, che, come si 
ricordera, era giunta ad ela-
borare una piattaforma pro-
grammatica. contenente le in-
dicazioni per gli eletti dagli 
enti locali nella deputazione 
del Monte del Paschi. di co
mune accordo con il Partito 
socialista e con il nostro par
tito. Una piattaforma di in-
dubbio valore, che per la pri
ma volta impegna, se non al
tro in un documento, le mag-

Gli ex 
combattenti 
reclamano 

I'estensione 
della legge 

Sono passati tre anni, ma 
per i settecentomila ex com
battenti, mutilati ed invalid! 
di guerra che lavorano alle 
dipendenze di aziende private 
o in proprio, non e stata fat-
ta ancora giustizia. Da quando 
nel maggio del '70. infatti, il 
Parlamento ha approvato al-
1'unanimita la legge n. 336, 
che prevede il diritto degli ex 
combattenti ad un riconosci-
mento riparatorio dei danni 
subiti dalla guerra, si e crea-
ta una discriminazione. del 
tutto incostituzionale, tra i 
dipendenti di enti sta tali e 
parastatali. e quelli di azien
de private. 

Per protestare contro que
sta situazione diventata ormai 
insostenibile. I'Associazione 
nazionale tra mutilati ed in-
validi di guerra ha preannun-
ciato una manifestazione su 
scala nazionale. L'annuncio e 
stato fatto dallo stesso presi
dente deU'associazione. nel 
corso di un incontro con la 
stampa awenuto ieri mattina 
a Roma. La manifestazione 
nazionale sara l'atto culminan-
te di una serie di iniziative 
a carattere locale, e sara fat-
ta «nel momento piii oppor-
tuno. e se non sara possibile 
evitarla ». 

Le richieste degli ex com
battenti che non hanno anco
ra potuto fruire dei benefici 
della #336», sono da tempo 
aU'esame congiunto della 
Commissione Affari Costitu
zionali e della Commissione 
Lavoro e Previdenza Sociale 
della Camera dei deputati. So
no richieste piii che legitti-
me; che devono essere soddi-
sfatte nel minor tempo possi
bile (si pensi che soltanto 
negli ultimi due anni 34 mila 
invalid! di guerra sono dece-
duti. prima di poter vedere 
risoettati i Ioro diritti). 

Tra l'altro gli ex combat
tenti che lavorano per aziende 
private richiedono: a) il rico-
noscimento di un'anzianita as-
sicurativo-contributiva di set-
te anni (dieci se mutilati o 
invalldi dl guerra) e riduzio
ne nelle stesse misure del re-
quisito dell'eta ai fin! della 
liquidazlone della pensione; b) 
aumento della rctribuzione 
pensionabile nella misura del 
T>,'o, e del 10°.h se mutilati o 
invalid! di guerm. 

giori forze politiche cittadine 
sui problemi reali della pro-
vincia e sulle prosoettive dl 
soluzione. 

Accanto a questa vcionta 
chiaramente manifestata dalla 
DC nazionale di limitare le 
avanzate scelte della DC se-
nese, sta anche 1'elezione di 
Ghelardi. QuesfulMmo e un 
liberale senese, presente nel 
Consiglio comunale, la cui ele
zione rappresenta sen?-altre 
un fatto assai srave: infatti, 
mai nella deputazione del 
Monte dei Paschi si erano a-
vuti rappresentanti dolia de 
stra. Questa nomina assume 
maggiore gravita se jjensiamo 
al momento in cui I'esponente 
liberale e stato elctio. An
cora non si era g'unti alia 
scadenza della precedente de
putazione (31 maggio) e. ol
tre a tutto, siamo sicura*ren-
te alia vigilia di una crisi 
di governo che coinvolg-^ra il 
PLI. La mossa del ministro 
del Tesoro Malagodi e stata 
dunque quella di t)iazz.ue. pri
ma della crisi, un raopresen-
tante liberale in ssno alia 
deputazione del Monte dei Pa
schi. 

Con queste nomine, dunque. 
la situazione della deputazio
ne viene a precisarsi cosi: e-
letti dagli enti locali sono: 
Giorgetti (PCI). Luigl Berlin
guer (PCI. riconfermato),Fa-
leri (DC). Zoppl (PSI) e i 
sindaci revisori P.ucciantt 
(DC) e Brizi (PCI, rieonfer-
mato). Nominati dal governo 
sono: Verzili (DC, riconfer-
mato presidente). Romboli 
(DC. riconfermato) e Ghelar
di (PLI). 

Questa deputazione dunque, 
sara chiamata al confronto 
con i problemi senesi soprat-
tutto sulla base della piatta
forma programmatica che de
ve essere rispettata e con 
cretizzata, come desiderano le 
popolazioni di Siena e cYlla 
Toscana tutta. 

COMUNE Dl C0RT0NA 
PROVIXCIA DI AREZZO 

IL SINDACO 
Visto Tart, 7. 3° comma, del

la legge 2-2-1973 n. H 
RENDE NOTO 

Questo Comune intende ap-
paltare. con la procedure di 
cui all'art. 1, lettera C. della 
legge 2-2-1973 n. 14 i lavori di: 
— ampliamento edificio scola
stico elementare in fraz. Camu-
cia per u n 'mporto a base di 
asta di L. 31.293.000. 

Gli interessati, entro le ore 
12 del giorno 12-6-1973. potran
no chiedere di essere invitati 
alia gara indirizzando la richi*-
sta al sottoscritto Sindaco. nel
la residenza municipale. 

Dalla residenza municipale fl 
25-5-1973 

IL SINDACO 
(Tito Barbinl) 

COMUNE Dl C0RT0NA 
PROVIXCIA DI AREZZO 

IL SINDACO 
Visto I'art. 7. 3° comma. d«!-

la legge 2-2-1973 n. 14 • 
RENDE NOTO 

Questo Comune intende ap-
paltare. con la procedura dl 
cui all'art. I. lettera A. della 
legge 22-1973 n. 14 i seguenti 
la\ori: 
— costruzione di un lotto di n. 

fiO loculi nel Cimitero di Per-
go per un importo a base di 
asta di L. 2.654.214 (due mi
lioni seicentocinquantaquat-
tromila duecentoquattordici). 

— costruzione di un lotto di n. 
32 loculi nel Cimitero di 
Fratticciola per un importo a 
base d'asta di L. 1.114.008 
(un milionc e centoquattor-
dicimilazerozerootto). 

Gli interessati, entro le ore 
dodici del giorno 12 giugno 
1973. potranno chiedere di esse
re invitati alle gare indirizzan
do richieste separate al sotto
scritto Sindaco, nella rcsidenn 
municipale. 

Dalla residenza municipal*, 
li 255 1973. 

IL S1NDAOQ -
(Til* B w M 4 , 
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